



Dr.Feridun ELMAS

Facharzt für Plastisch-Rekonstruktive Ästhetische Chirurgie
Plastic Reconstructive Aesthetic Surgery

FALSCHES AUSSAGEN UND RICHTIGSTELLUNGEN ÜBER KOSMETISCHE BOTULINUMTOXIN-ANWENDUNGEN

False statements and corrects about cosmetic botulinum toxin applications

• **Botulinumtoxin-Anwendungen sind eine dauerhafte Behandlung:**

Nein, die Wirkungsdauer variiert zwischen etwa 3-5 Monaten. Diese Behandlung ist keine Dauerbehandlung.

• **Botulinumtoxin muss ständig angewandt werden, sonst wird mein mein Gesicht schlaffer und faltiger:**

Das Botulinumtoxin wirkt auf die Muskeln. Dynamische Falten werden durch die Ruhigstellung einiger Muskelgruppen mit Toxin verhindert. Mit der richtigen Planung und kontinuierlichen Botulinumtoxin Anwendungen ist es möglich, statische Falten mit der Zeit zu öffnen. Wenn die Behandlung nicht regelmäßig durchgeführt wird, ist der einzige negative Effekt auf den Patienten; dass die Falten zurück kehren. Die aktuelle Situation wird jedoch nicht noch schlimmer werden.

• **Botulinumtoxin ist nur für ältere Patienten geeignet:**

Botulinumtoxin ist nicht nur für ältere Patienten geeignet, sondern für Personen jeden Alters. Diese Behandlung ist nicht für stillende Frauen, Kinder und Menschen mit bestimmten Krankheiten wie z.B. Muskelkrankheiten.

• **Die Wirkung von Botulinumtoxin setzt sofort ein:**

Die Wirkung von Botulinumtoxin setzt in etwa 6-36 Stunden ein. Ungefähr 7-14 Tage später ist die Wirkung sichtbar.

• **Botulinumtoxin ist eine schädliche Substanz:**

Botulinumtoxin ist ein Medikament, dass sicher verwendet werden kann, wenn es in der richtigen Dosis an den richtigen Stellen angewendet wird. Dieses Medikament, das seit 1989 für die Behandlung verschiedener Krankheiten zugelassen wurde, wird seit Anfang der 2000er Jahre sicher für kosmetische Zwecke angewendet.

• **Jeder Arzt kann Botulinumtoxin anwenden:**

Leider wird Botox heute auch von Nicht-Ärzten angewendet und gefährden die Gesundheit von Patienten. Vielmehr ist es die Praxis der Fachbereiche, die diese Praxis in der Ausbildung und dem Lehrplan haben. Die Anwendung von Botulinumtoxin zu kosmetischen Zwecken ist in den Ausbildungsplänen der Fachrichtungen Plastische, Rekonstruktive und ästhetischen Chirurgie und der Dermatologie.

• **Botulinum toxin applications are a permanent treatment.**

No, the duration of action varies between about 3-5 months. This treatment is not a permanent treatment.

• **Botulinum toxin needs to be done constantly, otherwise my face will sag and wrinkle more.**

The botulinum toxin effects the muscles. Dynamic wrinkles are prevented by immobilizing some muscle groups with toxin. With the right planning and continuous botulinum toxin applications, it is possible to open static wrinkles over time. If the treatment is not done regularly, the only negative effect on the patient; wrinkles will return. The current situation cannot get any worse.

• **Botulinum toxin is ideal for older patients only.**

Botulinum toxin is not only for elderly patients, individuals of all ages are suitable for this treatment. This treatment is not suitable for breastfeeding women, children and people with certain diseases such as muscle diseases.

• **Botulinum toxin effect starts immediately**

The botulinum toxin effect starts in about 6-36 hours. Approximately 7-14 days later the effect will be evident.

• **Botulinum toxin is a harmful substance.**

Botulinum toxin is a drug that can be used safely when applied in the right dose to the right areas. This medicine, which was approved in 1989 for the treatment of different diseases, has been used safely for cosmetic purposes since the beginning of the 2000s.

• **Every physician can apply Botulinum toxin.**

Unfortunately, today, even non-physician people do botox and endanger the health of patients. In fact, it is the practice of the areas of expertise that have this practice in the education curriculum and have received their education for many years. Botulinum toxin applications for cosmetic purposes are included in the education curricula of plastic, reconstructive and aesthetic surgery and dermatology branches.